
El proyecto se ubica en Rancagua y cuenta 
con 176 departamentos.

FAMILIAS RECIBIERON LAS 
LLAVES DE SUS VIVIENDAS EN 

CONDOMINIO LA LUZ

Desde varias cuadras de distancia se distinguen los once edi�cios de cuatro pisos del Con-
dominio La Luz de Constructora OVAL. Pintado de azul y blanco, el proyecto se emplaza en 
Rancagua, en avenida La Victoria, y cuenta con 176 departamentos de 55 m², que fueron en-
tregados en una emotiva ceremonia a sus nuevos propietarios. 
Mientras los niños se divertían en los juegos de los jardines y espacios comunes, las familias 
bene�ciarias recibieron las llaves de sus departamentos y las autoridades presentes, en-
cabezadas por el ministro de Vivienda y Urbanismo, Carlos Montes, aprovecharon de com-
partir y conversar con los asistentes. Nuestra Subgerenta General, Carolina Macan Maraboli, 
valoró el reconocimiento que hicieron los propietarios de la calidad de sus nuevos hogares, 
destacando las características de las viviendas: “Lo que más nos satisface del proyecto es 
que a la gente le guste y que resalten, por ejemplo, las áreas verdes, el buen diseño de los es-
pacios comunes, los juegos infantiles, los tres dormitorios, la entrega del baño y cocina ter-
minados, el balcón y la aislación térmica y acústica gracias al revestimiento que tienen en el 
envolvente y a las ventanas de termopanel. Esperamos que la comunidad viva feliz en el 
Condominio La Luz de Rancagua”.
En su intervención, el ministro Carlos Montes resaltó el trabajo realizado por OVAL: “Sin las 
empresas no podríamos hacer esto, por lo que quiero destacar la labor que realizan. Acá se 
ve un buen diseño y hay buen trabajo, se ve cariño y se ve profesionalismo”, concluyó el
secretario de Estado.



Departamentos que unen a distintas generaciones:  
madre e hija en Costa Azul.

En el marco del “Plan de Emergen-
cia Habitacional” que impulsa el Go-
bierno, para revertir el dé�cit de 
viviendas, Carolina Macan subrayó 
el rol que cumple Constructora 
OVAL en este contexto: “La alianza 
público-privada tiene que seguir 
fortaleciéndose para cumplir con 
las metas de este plan y nosotros 
somos un actor importante en la 
construcción de viviendas sociales, 
así que también estamos aportan-
do; diseñando proyectos y ojalá 
construyendo cada día más y 
mejor”.
Con las llaves de su hogar en sus 
manos, Luzmira Robles, bene�ciaria 
del Condominio La Luz, expresó su 
gratitud a quienes trabajaron en la 
edi�cación de este conjunto habita-
cional: “Para mí y todas mis nuevas 
vecinas es un día inolvidable. Mi de-
partamento es hermosísimo y estoy 
muy emocionada con todo lo que 
está sucediendo, porque iniciamos 
una nueva etapa en nuestras vidas 
para nuestras familias e hijos. Gra-
cias a OVAL y a todos los que 
ayudaron a hacer este sueño una 
realidad”. 

Carolina Macan, Subgerenta General de Constructora OVAL 
junto al ministro de Vivienda y Urbanismo Carlos Montes.

Nuestra Subgerenta General con una de 
las bene�ciarías.

Condominio La Luz cuenta con 176 departamentos.

Familia y autoridades desde uno de 
los balcones de La Luz.



A seis minutos de la Autopista Costanera Norte, a cinco de la Autopista Vespucio y a siete 
caminando de la estación Brasil de la próxima línea 7 del Metro. Esa es la estratégica 
ubicación de Parque Brasil, el primer  proyecto privado de ValorArte Inmobiliaria.
Situado en el sector de Nueva Renca, estará compuesto por dos edi�cios de cuatro pisos 
cada uno y 162 departamentos. En estos momentos  están  instaladas ambas grúas y, según 
explica Leonardo Leyton, administrador de la obra, “el avance predominante lo tiene el 
sector de subterráneos con el 100% de excavación, un 85% de hormigón fundaciones, sobre 
el 30% de muros hormigonados y con el inicio del moldaje de losa cielo de subterráneo en 
el edi�cio 6”.
Parque Brasil tendrá juegos infantiles, pet zone, sala cowork, zona para hacer ejercicios, 
quinchos, piscina y salas multiuso. 

en Parque Brasil
ASÍ VAMOS



Desde esta sección, el equipo de Recursos Humanos destaca a los trabajadores que 
cumplen 1, 3, 5, 7 o 10 años en nuestra empresa, como agradecimiento por su permanencia, 
compromiso y entrega. Todos reciben un galvano que celebra y reconoce su carrera en 
OVAL.
 
Para María José Valero, ejecutiva de ventas de ValorArte Inmobiliaria, fue una sorpresa y se 
mostró feliz: “En otras empresas donde estuve muchos más años nunca hubo un gesto así. 
Estoy agradecida de que OVAL valore el compromiso y trabajo. ¡Muchas gracias!”.

RECONOCIMIENTO POR
AÑOS DE TRAYECTORIA

Álvaro Baeza, 1 año,  San Nicolás. Carlos Garcés, 1 año, O�cina Central. Cristián Rocuant , 1 año,  Jazmines de Huechuraba.

Lorena Oporto, 3 años, O�cina Central. María José Valero, 1 año, Parque Brasil.Erick Martínez, 1 año, Campo Lindo.

   



¿SEGUROQUE
LO SABES?

Uno de los principales cuidados que hay que tener en una obra es la exposición a la sílice. 

La sílice libre cristalizada es un compuesto químico que se encuentra en muchos 
productos que se utilizan en la construcción, como el hormigón, cemento, ladrillos, 
cerámicas, baldosas y otros más. Esto quiere decir que cuando los trabajadores cortan 
estos materiales, limpian moldajes, barren en seco, o hacen excavaciones, por ejemplo, se 
ven expuestos a esta sustancia.

Esto a través del polvo que levantan estas tareas, que se mezcla con el aire y 
entra a nuestro cuerpo a través de la respiración, lo que puede provocar 
enfermedades respiratorias graves, entre ellas, la silicosis. 

- Evitar el corte y pulido de hormigón en seco. 

- Humectar los materiales, muros y pisos. 

- Utilizar herramientas eléctricas que cuenten con sistemas de extracción. 

- Limpiar las áreas de trabajo al �nal de cada turno o jornada. 

- Separar las áreas de trabajo para evitar exposiciones innecesarias de los trabajadores. 

- En áreas donde existe la presencia de polvo, permitir el ingreso sólo al personal autorizado. 

- Utilizar máscara de protección respiratoria certi�cada de doble vía con �ltro para polvo. 

¿Qué medidas hay que tomar? 

¿Qué es?



En la comuna de Renca se encuentra Terrazas de Lo Boza, 
uno de nuestros proyectos más recientes. Hasta allá se fue 
la cámara oficial de Constructora OVAL, para dejar registro 
de los colaboradores que cada día entregan su talento, 
trabajo y dedicación. Todos digan: “¡Efecto Selfie!”.

EFECTO
SELFIE

Matías Gálvez y Leonardo Pardo, maestros 
trazadores, junto a  Juan Torrealba, 
supervisor gás�ter en Renca.

Jannette Medina, prevencionista, Guillermo 
Saenz, encargado de bodega y Paulina 
Mardones, asistente administrativa, posando 
para la cámara de OVAL.

Eduardo Atienzo, administrador de obra y 
Pabla Pinto, asistente de O�cina Técnica. Ian Donoso, eléctrico y Byron 

Cancino, supervisor eléctrico 
de la obra.

El administrativo de la obra 
José Chepe.

¡Hay equipo en Renca! José 
Contreras, maestro carpintero  
Eric Teatino, supervisor de obra 
gruesa Mario Leiva, Luis Rivera 
y Mirko Maldonado, jornales.

Raúl Manríquez, jornal, saludando 
a la cámara de OVAL.

El operador del minicargador, 
Luis Baeza, mostrando su trabajo 
cotidiano.

El supervisor de obra gruesa, 
Marcos Lagos. Luis Urrutia, jefe de obra.



SOY

PAULINA NAVARRO BARRÍA, ASISTENTE DE RECURSOS HUMANOS.

“OVAL ME DIO LA 
OPORTUNIDAD DE CRECER Y 
PERFECCIONARME”



La protagonista del Soy Yo de esta edición nos recibe con su sonrisa característica y de entra-
da reconoce que lo suyo no son ni las cámaras ni las entrevistas. Pero a poco andar, el diálo-
go �uye espontáneo y en cada respuesta tenemos la oportunidad de conocer de su vida, del 
crecimiento profesional que ha experimentado en Constructora OVAL y de los cambios que 
observa en la industria de la construcción, en especial, en la igualdad de oportunidades 
para las mujeres.

Paulina, llegaste a OVAL cuando era una empresa mucho más pequeña de la que hoy 
conocemos…
Así es. En agosto voy a cumplir nueve años. Llegué cuando la empresa estaba en la casa de 
calle Villaseca. Éramos cerca de 20 personas y OVAL recién comenzaba. Por ejemplo, nues-
tras celebraciones eran muy familiares y las hacíamos entre nosotros mismos. Nada que ver 
con las producciones que tenemos ahora.

¿Crees que se mantiene ese espíritu?
El crecimiento ha sido enorme. Eso a veces impide el contacto más estrecho que teníamos 
en esos tiempos, porque estamos en distintos edi�cios y obras. Pero pienso que dentro de 
cada uno se sigue manteniendo ese espíritu familiar y cuando se da la posibilidad de com-
partir y juntarnos, ese sentimiento a�ora nuevamente.

¿En qué otros aspectos crees que OVAL
ha tenido un crecimiento digno
de destacar?
En los últimos años la presencia de la 
mujer en el rubro de la construcción ha 
cambiado mucho. Hasta hace poco 
tiempo era impensado que las mujeres 
ocuparan el lugar que hoy tienen, sobre
todo en obra. Se están abriendo muchas 
oportunidades y espacios. Acorde con los 
tiempos, OVAL ha tenido un importante 
crecimiento y evolución en ese sentido y 
creo que en gran parte se debe al trabajo 
e impulso de nuestra subgerenta Carolina 
Macan, una gran promotora de este de-
sarrollo. Ella ejerce un gran liderazgo, no 
solo internamente sino también en la 
industria de la construcción.

¿Piensas que la evolución de la empre-
sa ha ido de la mano también con el de-
sarrollo de sus colaboradores?
Creo que sí y te pongo un ejemplo. Yo 
llegué a OVAL como técnica en adminis-
tración con mención en recursos hu-
manos y siempre tuve la intención de es-
tudiar y perfeccionarme. Con el tiempo, 
OVAL me becó para sacar la ingeniería en 
el AIEP. Fue una gran oportunidad de 
crecer y una linda experiencia de la que 
estoy tremendamente agradecida y feliz 
por la puerta que se me abrió en ese 
instante. Y creo que supe responder a la 
jefatura a tan lindo regalo. Ya me encuen-
tro titulada hace un año y medio.

¿Y cómo viviste ese proceso en lo lab-
oral y académico?
Fue un período bien duro porque no es 
fácil trabajar y estudiar al mismo tiempo, 
pero tuve el apoyo de la empresa. Es sacri-
�cado, pero creo que vale la pena. Más 
encima fue el tiempo de la pandemia, así 
que hice parte del  proceso de manera 
online.

¿Cuál es la función que debes cumplir, especí�camente como asistente de recursos 
humanos? 
Mi labor es estar a cargo del proceso de contratación, que implica revisar y que esté en 
regla toda la documentación contractual pertinente. Además, gestionar y apoyar a los ad-
ministrativos de obra para que se genere de manera correcta el ingreso a la persona que 
entra a trabajar para que luego quede registrado y respaldado correctamente en el sistema 
de remuneraciones. Lo más difícil es llevar la documentación ordenada y tener la �rma del 
trabajador para que todo el proceso esté bien hecho. 

Paulina, háblanos un poco de tu grupo familiar…
Soy de Santiago y hace ocho años vivo en Puente Alto. Mi pareja se llama Patricio y tene-
mos una hija de 11 años, Fernanda. Tengo dos gatos, Loba, que es la madre y el hijo Zeus; y 
mis perros, que se llaman Florcita y Yuki. Todos ellos conforman mi grupo familiar. Nos 
gusta ir al cine a ver películas de Marvel. También disfrutamos mucho salir a la naturaleza, 
los parques y caminar. En periodo de vacaciones nuestro gran panorama es viajar al sur de 
Chile. Nos gusta mucho Chiloé y conocer nuevos lugares.

Paulina se declara como amante de los perros y gatos.
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Paulina junto a su hija Fernanda de once años.

Acompañada de su familia, Paulina disfrutando de un viaje.
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Paulina Navarro: Oval me becó para 
sacar la ingeniería en RRHH.



“LAS VACUNAS DE OVALÍN”

LAS AVENTURAS DE


